

Nouvelle Gazette du 12 décembre 2011

EXTRAIT

Reportage

Elus bourguignons en Hongrie

Cette année, l'association de formation des élus de Puisaye-Forterre (Bourgogne) a organisé pour la première fois un déplacement en Hongrie dans le cadre de son voyage annuel européen. Occasion pour la quelque centaine d'élus et d'agents administratifs de collectivités locales et territoriales de découvrir un pays que la plupart ne connaissait pas.



L'association de formation des élus de Puisaye-Forterre, comme nous l'a indiqué son président, Jacques Gilet, par ailleurs maire de Champignelles, a pour but d'épauler les élus et agents administratifs du Pays de Puisaye-Forterre regroupant plusieurs communautés de communes des départements de l'Yonne et de la Nièvre (30 000 habitants). Cette année, la Hongrie est le 12ème pays européen que nous visitons. Nous sommes une centaine, la plupart élus, accompagnés d'agents administratifs et de quelques chefs d'entreprises venus prendre le « pouls » de la Hongrie. Ces 4 jours se sont très bien déroulés grâce à l'ambassadeur de France, René Roudaut, José Osete, directeur d'INFH et de l'ADETEF, et Emmanuel Saincaize, Secrétaire Général de GDF-Suez, exploitant notamment un site à Százhalombatta. Chaque fois, nous avons eu, au-delà de la découverte du pays, une rencontre avec des élus locaux afin d'apprendre comment, sur des sujets qui nous sont communs, des solutions sont trouvées. Cela a été le cas à Budapest avec le maire de Szentendre, Ferenc Dietz, vice-président de l'Association des Maires de Hongrie, ainsi qu'avec Gellért Szabo, maire de Szentkirály et président de l'Association des Villages de Hongrie. Des échanges ont ainsi permis de faire le point sur les projets de réforme des collectivités locales avec un éclairage particulier sur les petites communes et la question de leur regroupement. Cela a aussi été le cas à Veszprém avec le maire, Gyula Porga, ainsi qu'avec Andras Szalay, parfaitement francophone, qui nous a fait un exposé sur le management de la promotion touristique du Balaton riche d'enseignements. Enfin, en ce dernier jour, la visite de la centrale électrique de Dunamenti, à Százhalombatta, a été très intéressante et nous a permis de voir toute l'importance et les enjeux de cette technologie de pointe ».